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（新民晚报、上广“海波热线”、上视
《新闻坊》、新民邻声全程报道）

叫停“预留空间”里违法搭建

局长回应

学外婆撒谎
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! ! ! !前天，本报报道了徐汇区历
史风貌保护区内有正在施工的建
筑“长高长胖”的问题'详见本报

##月 $%日 !%社会新闻版(历史

风貌区搭搭搭 高档住宅区改改

改)*。对此，徐汇区城管执法局副

局长张敏表示，所有违法建筑都
必须依法拆除。

安福路 !""号永乐宫竟傍着
主楼搭建出 # 层高的违法建筑！
目前，湖南街道城管执法中队队
员正积极跟进此案。张敏表示，安
福路 !""号假借装修之名，行扩
建之实，属于典型的“在建违建”，
必须“零容忍”。徐汇区正全力推

进历史风貌保护区的综合整治，
但仍有个别企业心存侥幸，顶风
作案，想蒙混过关，违法建筑不管
是谁搭，不管有什么背景，都必须
坚决、彻底予以拆除！张敏说，保
护风貌区的建筑完整、安全是第
一要务，对此依法采取任何严厉
的执法措施都不为过。

本报记者 徐驰

! ! ! !今年秦阿婆的外孙齐齐进
了幼儿园。日前的一天下午，她
去幼儿园接外孙回家时，被老
师叫住。老师告诉秦阿婆，今天
齐齐在吃午饭时，把他不爱吃
的土豆扔在了地板上，正巧被
老师看见。老师当场问他为啥
把土豆扔掉？齐齐却不肯承认。

秦阿婆听了老师的话，脸
一板正要对外孙责问，只见老
师对齐齐耐心地说：“齐齐，你

要做诚实的孩子，不能随便说
谎话哦。”没想到齐齐听了老师
的话，抬起头看看外婆说：“外
婆，侬带我到公园去玩的时候，
香蕉皮、餐巾纸不是都扔在地
上的吗？人家叫侬扔到垃圾箱
里去，侬讲不是阿拉扔的，这也
是说谎啊！”
秦阿婆听了脸色刷一下成

了猪肝色，尴尬不已，恨不得马
上挖个地洞钻进去。

绿化改成停车位
! 沙埭浜路 $&'弄小区绿化带被改

成停车场"小区业委会在不顾居委+物业+

城管的多重劝阻下"聘请私人来小区内破

坏绿化"改造停车场"导致小区居民现在

的生活环境十分混乱, 希望管理部门前往

该处核实情况" 停止业委会这种行为"恢

复绿化"予以查处, '章女士*

违法搭建大阳台
! 康平路 #&(弄 #)号楼 (层居民违

法搭建大阳台" 居民将房屋原装外墙敲

掉"用水泥+砖块+玻璃+钢板等建材"向室

外搭建了大小为十五平方米左右的阳台"

这个违法搭建的大阳台摇摇欲坠"导致一

楼居民有安全隐患"希望管理部门尽快来

核实情况并拆除违建, '方先生*

违法停车数量多
! 丁香路紫槐路上每天 #%时起"两

侧道路就开始出现车辆乱停放的现象"至

少约四十辆车停靠在路边"至 #'时左右车

辆才悉数离开"违法停车现象对晚高峰影

响极大"车辆通行更为缓慢了"请管理部

门对违法停车现象予以查处, '程先生*

社区全媒体 吕倩雯 整理

对永乐宫违法搭建“零容忍”

! ! ! !昨天，本报报道了杨浦区新
江湾城街道城管执法中队进小区
查处了多起居民利用开发商“预
留”空间乱搭乱建的违法行为'详

见本报 ##月 (*日 !&上海新闻版

(谁给小区业主预留违法空

间-)*。杨浦区城管执法局局长封
岩表示，住宅小区的综合治理关
键在于源头控制和快速处置，只
有坚决遏制势头，才能让小区全

体居民们更有“获得感”。
目前，嘉誉湾的乱“插层”、建

德公寓的乱搭阳光房现象已被叫
停，并已在自拆和助拆中。封岩表
示，住宅小区里的违法行为层出不
穷，已成为城市管理中的新难题。
从执法上来说，首先是提高发现处
置效率，通过街道网格化管理，加
强小区物业、居委和网格巡查员
对装修房屋的监管，一旦发现违

法行为，迅速查处、立即制止。
其次是扼制违法源头。不少

小区开发商在建造楼房时有意无
意地留下了违法空间，并利用销
售和中介暗示业主们“可以改
造”。对此，城管执法部门将联合
街道、规土、市场监管等部门，多
管齐下、联合执法，一方面严格审
查，一方面打击违法宣传。

本报记者 徐驰

徐汇区

! ! ! !焚烧垃圾，恶臭扑鼻，不仅熏得居民
们日日不得安生，更染黑了河岸、染脏了
河道！今天，“城管局长接热线行动”进入
最后一天，宝山区不少市民倾吐着心里的
最烦事，他们真切期盼，能借着生态环境
和中小河道综合治理的东风，彻底清理蕰
藻浜两岸毁坏环境的小作坊、小企业，让
他们早点摆脱这“烟熏火燎”的痛苦。

恶臭垃圾整天 烧烧烧
污染河道居民 恼恼恼

陆
坚
敏

文

田
红

图

杨浦区

绿地海域笙晖小区周边

垃圾堆积偷偷焚烧
“每天晚上 $ 时以后，就能闻到焚烧

塑料、橡胶的臭味，一直要到半夜里。”家
住杨泰路 %%弄绿地海域笙晖小区的居民
黄先生反映，小区周边多个点位里堆积、
焚烧垃圾，让他们寝食难安。

记者在现场看到，松兰路上的垃圾山
有 &米多高，夹杂着碎玻璃、旧木料、废钢
材和生活垃圾等无人清理。垃圾山斜对面
'(米不到就是杨行中心学校；西北侧仅一
墙之隔就是绿地海域笙晖小区。

沿着莲花山路左拐，泥泞的道路两侧
几乎停满了厢式集卡车。两三间集装箱改
造的民居，三五个废旧轮胎“堆点”将这片

区域占据，空气中隐约弥漫着焦糊味，地上
也能发现不少黑色的焦痕。

黄先生打开手机，给记者看了一段视
频，画面上一堆垃圾正冒着火苗，“噼噼啪
啪”的响声依稀可辨。据居民们判断，这是
部分拾荒和外来人员分拣垃圾后，乘夜间
就地焚烧，筛选其中的金属等物质。
记者随后来到泰和路，铁谊路，铁城路

等多个点位，高速公路下、荒地上，几乎都
能发现焚烧垃圾后的焦点、黑点。

区相关部门工作人员表示，这段道路
正准备扩建施工，边上的新建小区就将清
运出来的垃圾就地堆放。他们将尽快协调
各方力量，加强对周边环境的长效管理。

保利叶之林小区附近

“熏”出一支居民巡逻队
家住华秋路 !&%弄保利叶之林小区的

居民罗先生反映，蕰藻浜两岸的小企业、小
作坊堆积垃圾、偷偷焚烧，让他们好生痛苦。
记者跟随市民走上郭家桥，放眼望去，

蕰藻浜南北两侧分立着碎石厂、玻璃厂、混
凝土厂等，空气中不时飘来呛人的异味，岸
堤两侧也能明显看到不少被熏黑的痕迹。
来到蕰藻浜北岸的一家玻璃厂，两只

方形大坑被泥土匆匆掩盖，周边还有不
少焚烧过后的“黑斑”。居民当场拿出拍

摄的照片和视频，记者看到，坑里的火烧
得正旺，径直往空气中冒出浓烟。
因长期“烟熏火燎”，居民们成立了支巡

逻队：每天晚上 $时至次日凌晨 "时，四五
位居民拿着自制的以卫星地图为蓝本制作
的“蕰藻浜祁连两岸污染地图”，从中心村路
郭家桥出发一路驶到顾陈路，挨个对问题企
业“检查”，只为抓到现行。居民们说，这些企
业狡猾得很，摸透了巡查和举报时间，“他们
已经改到早上 #时开始焚烧了。”
保利叶之林小区隶属杨行镇，而蕰藻

浜两侧除中村路区域以外，北侧属于顾村
镇，南侧属于大场镇。两镇执法中队队员均
到场跟随查勘。大场镇城管执法中队队员
表示，前期曾查处过一家疑似焚烧垃圾的
玻璃加工企业，但由于取证难，执法存在难
度；顾村镇城管执法中队队员承诺，将增派
人手、增加巡查时间、扩大巡视范围。

启动督办加快河道整治
市热线办督办组相关负责人在现场要

求，宝山区相关部门就绿地海域笙晖小区
周边焚烧垃圾等问题集中整治，改善环境。
宝山区热线办表示，区、镇相关部门已多次
到现场协调和处理，但未能彻底解决市民
的诉求。后续将召集有关部门现场督办，协
调各方合力解决，力争早日还市民良好的
生活环境。
针对蕰藻浜两岸小作坊林立、肆意焚

烧垃圾的问题，市热线办督办度相关负责
人表示，希望相关街镇配合属地的城管执
法中队，早日实施综合整治，逐步淘汰蕰藻
浜两岸的落后产能，真正让两岸百姓过上
宜居生活。 本报记者 徐驰


